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星报讯（记者 祝亮） 日前，省卫生健康委公布我省

人口资源环境发展有关情况，预测未来一段时间，我省

出生人口将呈现逐年下降趋势。针对这一问题，省卫健

委建议，建立基本生育免费服务制度。围绕孕前、孕期、

分娩、孕后全生育周期，整合孕前优生、母婴保健、计划

免疫、出生缺陷筛查和计划生育技术服务，提高住院分

娩环节补贴标准，为孕产妇和婴幼儿提供安全、公平、可

及、实惠的免费基本生育和再生育服务，探索不孕不育

技术支持政策和免费服务标准。

同时，省卫健委还建议我省建立完善托育、照料等服

务体系。加大托儿所、幼儿园建设力度，鼓励依托社区兴

办托育机构，提高托儿所、幼儿园的供给数量和质量，扩大

公办和普惠性民办园所覆盖面，增加0～3岁托育服务有

效供给。减免政策内二孩就读公办和普惠性民办幼儿园

部分保教费用，探索将学前教育纳入义务教育，加强中小

学课后服务，缓解家庭育儿负担。加强对婴幼儿照料从业

人员的技能培训，促进家政服务扩容提质。

此外，逐步建立完善降低家庭养育成本的各项政

策措施。为符合政策生育的家庭提供税收减免，在交

通、廉租房、公租房安置等方面给予政策优惠，探索二

孩家庭享受购房补贴，减轻育儿经济压力。做好社保、

住房等家庭福利政策储备研究。研究探索建立和完善

政府育儿保障金制度，支持托育/照料、育儿、女性就业

等保障服务。

裕溪路高架下年底将完成景观提升
星报讯（李婷婷 詹晓娟 记者 祝亮）从合肥市瑶海

区园林绿化管理中心获悉，瑶海区将对裕溪路高架采取

“桥下景观绿化提升”和“桥下市政设施提升”，并计划于

元旦前完工。

据悉，瑶海区园林绿化管理中心将对裕溪路高架桥

“桥下景观绿化提升”和“桥下市政设施提升”两大部分

进行改造，此次提升工程为项目一期，范围为裕溪路高

架东一环至东二环段，全长2.2公里。一期施工项目于

9 月 4 日在市公共资源交易中心进行开标。目前，项目

的土方置换已完成，正在进行苗木补植，设计节点位置

正在进行地形打造，该项目计划元旦前完工。

改造后裕溪路高架将在桥下空间融入一系列展示

活力新瑶海时尚都市、热情友好的主题场景，塑造有品

质、有内涵的城市高架界面，成为展现“东部新中心、活

力新瑶海”的城市高架风情绿廊 。

日前，记者从合肥市包河区市容环卫服务中心了

解到，目前该区首批投入 400 余个分类垃圾桶，分别设

置于芜湖路、马鞍山路、徽州大道、黄山路、紫云路等多

条城市主干道，及滨湖国际会展中心、安徽大剧院等重

要区域周边，市民以后在这些道路及区域投放垃圾，需

进行分类投放。 □ 丁勤 星级记者 汪婷婷 文/图

星报讯（汪顺 梁勇 高桢） 10 月 22 日上午，合

肥市民政局方滨副局长一行莅临肥东县民政局，对两

项试点工作进行专题调研，县民政局长丁必会和县低

保中心等试点工作执行部门全程参与。

调研座谈会上，丁必会就全县民政系统坚持公开、

公平、公正原则，坚持规范化、精细化管理，在强化措施

上抓落实、在严格程序中抓规范、在动态管理中抓精

准，真正发挥城乡低保在民生保障与脱贫攻坚中兜底

作用为着力点；围绕全县农村低保、低收入认定、困难

群众数据库、民政脱贫攻坚和社会救助专干具体工作

等层面，提出了进一步做好低保和社会救助工作的程

序、步骤和意见、建议。

座谈中，方滨副局长对肥东县民政低保、社会救助

两项试点工作所取得的成绩和进展给予充分肯定，并

就两项试点工作中存在的问题及难点和与会人员进行

了深入交流、讨论。

肥东县民政局两项试点工作接受市局“点验”

星报讯（黄曼青 记者 沈娟娟） 10 月 23 日，中瑞

（合肥）生物医药技术产业国际合作论坛在安徽创新馆

举行，会上，中瑞生物免疫技术国际合作中心正式签

约，该中心由来自瑞士和中国的生物免疫学专家学者

及企业家组成，旨在加强中国与德国、法国、意大利等

主要欧洲国家在生物制药、免疫学领域的合作，推进中

国安徽生物免疫技术及相关产业快速发展。

据悉，本次论坛由合肥市人民政府、安徽省科技厅、

合肥滨湖科学城管委会、瑞士伯尔尼大学、安徽农业大学

指导，由安徽创新馆服务管理中心、瑞士双峰会、合肥市滨

湖新区建设投资有限公司共同承办。论坛的主题为“汇聚

中瑞精英科技力量、推动生物医药技术产业合作”，包括开

幕式、主旨演讲、专题演讲、项目路演、大师沙龙等一系列

活动内容，旨在通过中瑞两国生物医药技术和产业领域的

交流合作，搭建跨国、跨专业、跨学科交流合作平台，让中

外更多顶级科学家与企业家面对面交流互动，助力生物医

药产业技术创新和应用推广，推进政产学研用金深度融

合，促进高端生物医药成果在安徽汇聚转化。

中瑞生物免疫技术国际合作中心签约

蜀山区今年办理人大代表
议案建议和政协委员提案132件

星报讯（王秋荣 记者 沈娟娟） 记者从合肥市蜀

山区了解到，蜀山区政府一直以来不断加强议案建议提

案的督办落实力度，在解决实际问题上下工夫、干实

事。2019 年蜀山区 42 个部门和单位共办理人大代表

议案建议和政协委员提案132件。

自蜀山区四届人大四次会议及区政协四届三次会

议后，区政府共受理区人大常委会交办的议案 4 件 3

案、建议 56 件，共受理区政协委员提案 72 件，并已于 6

月 30 日全部办结，代表、委员满意和基本满意率达

100%。同时，今年蜀山区政府还承办省政协委员提案

1件、市政协委员提案10件，市人大代表建议4件，均按

要求办结并及时回复。今后，蜀山区政府将继续创新督

办方法，强化创新思维，主动顺应社会发展新形势，不断

寻求工作新突破，全力推进议案建议和提案办理工作再

上新台阶。

星报讯（黄曼青 记者 沈娟娟） 10 月 23 日，2019

年国家健康医疗大数据中部中心产业园项目集中开工

典礼上，18个项目集中开工，总投资额130亿元，同时，

合肥干细胞与再生医学研究院项目正式奠基。

合肥高新区工委书记、管委会主任宋道军介绍，本

次参加仪式项目共18个，总投资额130亿元，项目主要

集中在生物医药产业，具有发展质量高、示范效应强、

行业前景优等显著特点，“18个大健康类高质量发展项

目的开工运营表明了合肥市和高新区重点发展大健康

的产业的决心，为大健康产业成长为合肥发展现代经

济新引擎保质增量。”

据了解，国家健康医疗大数据中部中心总部基地

将于年底陆续完工，该基地位于高新区习友路与孔雀

台路交口西南侧，占地 243 亩，规划建设面积约 31 万

㎡，总投资约15.2亿元，是国家健康医疗大数据中心及

大健康产业园启动区的核心区。项目重点聚焦健康医

疗产业科研实验、中试生产到创新服务、市场孵化等占

据价值链高端的产业环节，主要建设高层研发办公楼

(孵化中心)、多层独栋(总部办公)、多层厂房、公共服务

平台、交易展示中心、危废处理中心和综合配套等，吸

引药物研发、干细胞与再生医学、精准医疗、大健康管

理咨询、诊断试剂、医疗器械等研发企业入驻，着力打

造安徽乃至国内科技含量高、产业化集聚程度高的健

康医疗大数据总部基地。

国家健康医疗大数据中部中心18个项目开工

星报讯（胡小丽 朱沛炎 记者 马冰璐）“去年我

参加过胸痛培训，所以突然感到胸闷、大汗淋漓时，我

立刻意识到可能是急性心肌梗死。”近日，合肥市民张

大爷突然感到一阵剧烈胸痛，随即自行赶往合肥市二

院就诊，而这多亏了他通过胸痛培训学习到的自救知

识。10 月 23 日，合肥市二院专家提醒，出现胸痛不能

犹豫，要立即拨打120。

68 岁的张大爷吸烟 40 多年，患冠心病多年，十多

天前的一个早上，刚吃完早饭的他突然感到胸口一阵

剧烈疼痛，休息了片刻后，胸痛并没有缓解，反而更加

严重，痛得全身冒汗，他立刻判断出情况不好，有心梗

的前兆，于是立刻赶到合肥市二院急诊科就诊。

医生一边询问病史，一边立即为张大爷进行心电图

以及抽血检查。心电图检查提示广泛胸前导联ST段抬

高，胸痛中心立即启动救治流程，介入团队进行术前准

备，快速启动导管室。与此同时，张大爷主动与家属沟

通，告知相关病情并要求主动转运至导管室。各项检查

结束后，张大爷被立即转运至导管室，冠脉造影提示左

前降支近段闭塞，约半个小时后，血管顺利开通，张大爷

的血运在短时间内得以重建，目前各项生命体征平稳。

“张大爷能这么快抢救成功，除了胸痛中心快速反

应，他个人正确的自救意识起到了至关重要的作用。

正是他判断准确，反应迅速，为后续的抢救和治疗赢得

了时间。”合肥市二院心内科副主任医师冯俊介绍道。

原来，作为合肥市二院科普培训的对象，张大爷和家人

曾多次学习胸痛知识。

大爷突发心梗 多亏了胸痛培训学会“自救”

昨日，10 多位来自合肥市海亚当代小区的居民走

进合肥市望塘污水处理厂，参观了解“污水变清水”的全

过程。据了解，类似的参观活动将不定期举行，感兴趣

的市民可预约参加。 □ 徐燕 云冈 记者 马冰璐 文/图

未来，我省出生人口将呈逐年下降趋势
省卫健委呼吁：应提供免费基本生育和再生育服务


